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e SAppell an die Eiſenbahner im Landtage
Beginn des Heimtransportes der Kriegsgefangenen am Montag

Amtliche Mitteilung der Katifikation
an Clemenceau

WTB Berlin 11 Juli Der Vorſitzende der deutſchen
Friedensdelegation in Frankreich Legationsrat Freiherr von
Lersner übermittelte dem Miniſterpräſidenten Clemenceau am
Donnerstag vormittag folgende Note

Euer Exzellenz veehre ich mich im Auftrage der deutſchen
Regierung mitzuteilen daß der deutſche Reichspräſident die Ra
tifikationsurkunde zu dem am 28 Juni unterzeichneten Frie
densvertrag den dazu gehörenden Protokollen und der am glei
chen Tage unterzeichneten Vereinbarung über die wer
Beſetzung der Rheinlande nach erfolgter Zuſtimmung der geſetz
gebenden Köedesſchaften des Reiches am 9 Juli vollzogen hat
Die Ratifikationsurkunde iſt mit beſonderem Kurier nach Ver
ſailles abgegangen und wird von mir nach ihrem Eintreffen als
bald übereicht werden

Die deutſche Regierung ſieht nunmehr der Mitteilung über
die Aufhebung der von den alliierten und aſſoziierten Mächten
gegen Deutſchland verfügten Blockademaßnahmen ent
gegen Sie gibt ſich ferner der Erwartung hin daß nunmehs
auch die Heimbeförderung der deutſchen Kriegsgefangenen unverzüslich in die e geleitet wird und
i ihn auch hierüber baldigſt Nachricht
wollen

Der Heimtransport der deutſchen Kriegsgefangenen

Genf 11 Juli Eigene Drahtnachricht Eine
Havasdepeſche meldet daß Clemencegu den Befehl gegeben
habe mit der Abtransporkierung der Gefangenen am Mon
tag früh zu beginnen Die Uebergabe der Gefangenen wird
im rechtsrheiniſchen Gebiet erfolgen Mit der Heimſchaffung
der deutſchen Kriegsgefangenen wird tatſächlich auch nach
anderen Meldungen in der kommenden Woche begonnen wer
den und es werden regelmäßig käglich eine Anzahl Züge auc
franzöſiſchem und belgiſchem Gebiet nach Deutſchland abge
aſſen

Keichsminiſter Schmiöt über den
Brotpreis

WTB Weimar 11 Juli Drahtnachricht Jn der
Sitzung des Ausſchuſſes für Volkswirtſchaft der National

wurde die Veratung der Verordnung über die
Preiſe für landwirtſchaftliche Erzeugniſſe und für Schlacht
vieh fortgeſetzt Reichsernährungsminiſter Schmidt erklärte
u Beginn der Verhandlungen daß ſein geſtern mitgeteilterorſchlag im Kabinett beraten wurde n dort Zuſtimmung

gefunden habe Danach ſoll der Betrag der notwendig iſt
um den Brotpreis auf der alten Höhe zuhalten aus Reichsmitteln gedeckt werden ſo

r der vorgeſchlagene Preis für Roggen 415 Mk in Aachen
öln Frankfurt a München Stuttgart 410 Mk inFamburg Erfurt uſw nach dem Vorſchlag der Regierung

Geſetz wird Der Reichszuſchuß ſoll erſt bis zum 1 Oktober
1919 gewährt werden wenn bis dahin in der Preisfrage
eine andere Regelung eingetreten ſein ſollte wird die Re

aufs neue an den r en zur Errterung und Beſchlußfaſſung herantreten r Miniſter
erſuchte dieſen Vorſchlag anzunehmen und dem vor
gelegten e ehe die Zuſtimmung zu geben
An dieſe Mitteilung knüpfte ſich eine längere Erröterung ſo
wohl über die Preisfragen als auch über die Produktions
förderungsfragen und über die Brotration Erhöhung Früh
druſchprämie

Hie Haltung des Kabinetts zur
Wirtſchafſtslage

WTB Berlin 11 Juli Ueber die Haltung des Kabi
tetts zur freien oder ge bundenen Wirtſchaft melden die Abendblätter Es iſt einerſeits nicht die Wiederein
führung einer ſchrankenloſen freien Wirtſchaft be
abſichtigt andrerſeits will man die deutſche Volkswirtſchaft ni
nach einem beſtimmten Syſtem regeln Das Kabinett wünſ
nicht noch einen weiteren Schritt zur r Wirtſchaft zue Wenn die Blockade jetzt aufge wird kann eine
Reihe wirtſchaftlicher Maßnahmen nicht mehr aufr ten
laſſen Tat ache iſt daß der Perſonalkredit zur Beſchaffung
von Rohſtoffen aus dem Auslande vielfach erheblich freier und
vorteilhafter arbeiten kann als im Rahmen einer gebundenen
Wirtſchaftsform möglich wäre Auf der anderen Seite hat ſich
ergeben daß in verſchiedenen Branchen Tabak uſw der reine
Perſonalkredit der Fabrikanten nicht ausreicht Hier wird
die Krediifähigkeit durch Zuſammenſchluß der Fabrikanten und
durch ſtaatliche Mittel erhöht werden müſſen Es iſt alſo un
lich nach einem ſtarren Syſtem zu handeln Nur gewiſſe Richt
üünien wird man aufſtellen müſſen Luxusware wird män
näch Möglichkeit für die Einfuhr ausſchalten Dagegen
wird man insbeſondere die Bedürfniſſe der Minder
bemittelten in Textil und Lederwaren bei dem großen

erundprinziy mnn n dal uzipengeſübrt werden welche die Sazigliſterung erſchweren Tnrten

zugehen laſſen zu

Von der ſozialdemokratiſchen Fraktion wurde aber gerade die
Planwirt chaft unter anderm auch deshalb abgelehnt weil ſie
unſozialiſtiſch iſt

Vor der Aufhebung der Blockade
B London 11 Juli Drahtnachricht Das Reu

terſche Bureau erfährt amtlich daß die Blockade gegen Deutſch
land im Augenblick aufgehoben werde in dem die Dokumente
die die Ratifizierung des Friedensvertrages beſtätigen den
alliierten und aſſoziierten Mächten in Paris formell zugegangen
ſind Die Aufhebung der Blockade gegen Deutſchland hat keinen
Zuſammenhang mit dem Abſchluß von Friedensverträgen mit
den anderen kriegführenden Mächten Die Aufhebung der
Blockade wird notwendig zur Folge haben daß auch die Handels
zeſchränkungen aufgehoben werden

WTB Helſingfors 11 Juli Drahtnachricht Jn Helſing
fors iſt ein Ausſtand der Hafenarbeiter ausgebrochen welcher
ſich auch auf Abo und andere Hafenßädte auszudehnen droht
Die Arbeiter fordern den Achtſtundentag und höhere Löhnung

WTB HSaag 11 Juli Drahtnachricht Jn der heute
abgehaltenen Sitzung der Aktionäre des Niederländiſchen Ueber
ſeetruſts wurde beſchloſſen den ausführenden Ausſchuß zur Li
auidation der Geſellſchaft zu ermächtigen ſobald er den richtigen
Augenblick dafür gekommen halte Das im Dezember 1919
zwiſchen den niederländiſchen Ueberſeetruſt und den Entente

der niederländiſchen Regierung und den alliierten Regierungen
zu beſtehen aufhört

noch keine Aufnahme ödeutſch italieniſcher Handels

beziehungen

WTB Berlin 14 Juli Die Deutſche Allg Zeitung
meldet Rach Drahtmeldungen aus München ſollen dort dieſer
Tage über die Wiederanknüpfung der Handelsbeziehungen mit
Jtalien Beſprechungen unter Teilnahme von offiziellen Vertre
tern der bayeriſchen Regierung ſtattgefunden haben Wie wir
hierzu von unterrichteter Seite erfahren entſpricht die Meldung
nſcht den Tatſachen Beſprechungen haben kürzlich in Berlin
ſtattgefunden aber an ihnen waren keine Regierungsvertreter
beteiligt ſondern lediglich Jntereſſenten Zu Abmachungen von
allgemeiner Bedeutung iſt es dabei übrigens nicht gekommen

Die Liſte der Auszuliefernden
Bafel 11 Juli Eigene Drahtnachricht Die Jn

formation meldet aus Paris Die Alliierten ſind fortgeſetzt
mit der Zuſammenſtellung der Liſte der von Deutſchland aus
zuliefernden Perſönlichkeiten beſchäftigt Außer dem Kaiſer
und dem Kronprinzen ſtehen keine weiteren Mitglieder der
Hohenzollernfamilie auf der Liſte Von den Armeeführern

verlangt werden und nicht die des Herzogs Albrecht von
rtrem tet Wohl aber wird die Auslieferung des Gene

rals v Falkenhayn verlangt werden Von politiſchen
Perſönlichkeiten ſollen v Bethmann Hollweg

w und Helffe rich zur Verantwortun
uf Grund von Ausfagen von in deutſchen Kriegsgefangenen

Teil der Auszuliefernden bilden

Holland behält ſich freie Kusübung
ſeiner Souveränität vor

WTB Saag 11 Juli Drahtnachricht Der Korre
ſwondent meldet Anläßlich eines Reuterberichtes über eine
Korreſpondenz über den früheren Kaiſer erfahren wir von be
iugter Stelle daß dieſe keinen Bezug auf die Auslieferung des
Kaiſers hatte ſondern auf die Möglichkeit einer Flucht des
früheren Kaiſers und des früheren Kronprinzen Die te
haben am 28 Jnni die niederländiſche Regierung Aaufgefordert

im 27 Ordnung h erung geantworte freieihrer Souperänität vorbehalten müſſe

Der 21 Juli in Frankreich
WTB Rotterdam 11 Juli

det Am 21 Juli fahren in ganz Frankreich
Lothringen Tunis und
die Poſt
wollen damit gleichzeitig gegen die Teuernng und Regierungs
politik proteſtieren
arbeiter Hafenarbeiter und Vergarbeiter am Streit teil

Generalſtreik im Pariſer Gaſtwirtsgewerbe
W TB Verſailles 11 Juli Die Kellner und die Angeſtell

ten der Pariſer Kaffeehäufer Gafthänſer und Reftaurants haben

ElſaßAl gier keine Züge

S re h h ab in Kraft fri
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regierungen abgeſchloſſene Abkommen tritt in dem Augenblick
außer Kraft wo das allgemeine Wirtſchaftsabkommen zwiſches

wird die Auslieferung des Prinzen Rupprecht von Bayern

a 2
gezogen werden

lagern geweſenen franzöſiſchen Soldaten werden 10 deutſche
Lagerkommandanten angefordert werden
wegen angeblich unmenſchlicher Behandlung der Gefangenen

Die ehemaligen Bootführer und Luftſchiffkommandanten werden den weitaus größten
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Ferner nehmen die BVauarbeiter Metall

Ende des Kiederländiſchen Reberſeetruſts

A

Ein Wort zum demokratiſchen
Parteitag

Von
Generalſekretär Wilhelm Fecht Frankfurt Main

Der Friede iſt unterzeichnet aber ſeine Schwere iſt an
ſcheinend dem ganzen Volke noch nicht zum Bewußtſein
gekommen Die Blockade und die Kiegsfolgen ließen das
deutſche Volk innerlich und moraliſch zuſammenbrechen
Dennoch wenn wir ein Erfeuliches buchen müſſen ſo iſt es
für den der hören und ſehen will das im Volk gärende
Streben neue Linien für eine politiſche und
wirtſchaftliche Entwicklung zu finden Der
Kampf der hinter den Kuliſſen in allen Parteien ausge
fochten wird dreht ſich darum ob eine ſchematiſche alte
Parteibureaukratie am Ruder bleiben oder an Stelle deſſen
ein von lnbendigem Geiſt und von dem Gedanken der prak
tiſchen Vernunft durchſetztes Parteiweſen treten ſoll das
dann tatſächlich die Verwirlichung wahrer Demokratie be
deuten könnte Vielfach ſind es Alte und Junge die um dieſe
Gedankengänge gegenſeitig ringen die einen groß geworden
in den parlamentariſchen Formen des Obrigkeitsſtaates die
anderen geläutert durch die Erfahrungen vier ſchwerer
Kriegsjahre

Dieſer Kampf wird auch in der Demokratie ausgefochten
werden Da iſt es einmal vielleicht wertvoll ſich die Ge
dankengänge ins Gedächtnis zurückzurufen die uns in den
Revolutionstagen in die neugegründete demokratiſche Partei
hineingeführt haben Für politiſch Ehrgeizige wäre es da

es aber innerlich ernſt iſt mit ſeiner poli Ueberzeugung
der konnte nicht einer Partei beitreten die auf dem wiſſen
ſchaftlich überlebten Standpunkt des Erfurter Programm
die Ausſchaltung der Perſönlichkeit aus dem Wirtſchaftsleben
und reinen Klaſſenkampf predigte Was wir von der demo
kratiſchen Partei damals erhofften war daß ſie eine
ſoziale und demokratiſch radikale Reform
Partei würde die den Gedanken der Zeit die
ſoziale Revolution erfaßte und ſomit zur poli
tiſchen Führerin würde

Die demokratiſche Partei mußte bei ihrer Gründung ſich
entſcheiden ob ſie dem großen Gedanken der Beharrung oder
dem der Veränderung ſich verſchreiben wollte Wäre das
erſte der Fall geweſen ſo hätte ſie ſagen können die großen
demokratiſchen Geſichtspunkte das Wahlrecht u a mehr ſind
durch die Revolution erreicht Und was noch zu tun bleibt
iſt Ausbau von Kleinigkeiten Jm großen Ganzen wollen
wir uns darauf beſchränken das was wir haben zu behalten
und dann etwa im Sinne der engliſchen Konſervativen in
kluger Taktik das nachgeben was dem Drängen des Volkes
nachgegeben werden muß Die demokratiſche Partei konnte
ſich aber auch dem zweiten verſchreiben den politiſchen
Fortſchritt aufnehmen und als Führerin der in der
Maſſe unausgeſprochenen aber deſto lebendiger gefühlten Ge
danken beſtimmend werden in der ſozialen Revolution Auf
jeden Fall mußte aber die Partei verſuchen eigene Wege
zu ſchaffen und führend zu werden

Die Partei hat es nicht verſtanden ſich weder
in dem einen noch in dem anderen Grundſatz
voll auszuleben Sie begnügte ſich in der Regierung
das berühmte Zünglein än der Wage zu ſtellen Sie hat
aber trotz dieſer günſtigen Stellung nicht die Führung
in der Regierung an ſich genommen

Jn ſtaatsrechtlichen Fragen waren wir von jeher eine
radikale Haltung der Demokratie gewohnt Das iſt auch
leichter denn das koſtet nichts Jn der Stellungnahme zur
dreijährigen Legislaturperiode iſt aber die demokratiſche
Partei ſogar in dieſen Fragen zurückgewichen Jn ſozialen
Fragen kann noch weniger davon geredet wer
den daß die Stellung der Partei befriedigt

Dabei muß aber geſagt werden der Terror der radi
kalen Sozialiſten und die Unfähigkeit des Sozialismus ſeine
Verſprechungen zu erfüllen haben heute bereits in der Maſſe
derartig vorgearbeitet daß in dem Augenblick in dem die
demokratiſche Partei es verſtehen würde den ſozialen Wün
ſchen die in ihr ſchlummern Rechnung zu tragen ſie den
all erſtärkſten 83ufluß aus den Kreiſen der
Abhängigen der Arbeiter Angeſtellten und
Veamten haben würde

Jch verkenne dabei nicht daß bei der Zuſammenſetzunber Partei die keine Klaſſenpartei iſt es manchmal et

leicht ſein wird Gegenſätze auszugleichen Viel trägt auch
dazu bei Arbeitergeber die ſich en nennen der
dazu bei Arbeitgeber die ſich Demokraten nennen der

mals leichter geweſen en u werden Wenn

an

u



eigenen Betriebs den demokratiſchen Gedanken nicht zur
Durchführung zu bringen Angeſtellte und Arbeiter nicht ge
nügend in ihren wirtſchaftlichen Forderungen verſtehen und
dadurch viel Mißſtimmung geſchaffen haben Die Aufgabe
der Partei muß es ſein hierbei Erziehungsarbeit
zu leiſten Dann werden ſich die Gegenſätze viel leichter
überbrücken laſſen wird wirkliche Demokratie ehrlich durch
geführt das heißt den Wünſchen der Maſſe Rechnung ge
tragen ſo ſind meiſtens die Jntereſſengegenſätze ſchon an und
für ſich gehoben denn die Arbeitnehmer ſind ſich darüber
klar daß Forderungen die die Volkswirtſchaft zerſtören
letzten Endes auch für ſie ſchädlich ſind

Es muß deshalb feſtgeſtellt werden mit einer inner
5 radikal demokratiſch und ſozial fühlen

den Partei können weite Schichten der Arbeiter Ange
ſtellten und Veamten einig gehen Jſt das nicht der Fall
ſo trägt die Partei ſelbſt Schuld daran

Von dieſen Gefichtspunkten aus wird der Parteitag an
die Ausarbeitung des Parteiprogramms herangehen müſſen
Auf ihm werden ſich die Geiſter zu ſcheiden
haben und es ſchadet durchaus nichts wenn Perſönlichkeiten
die ſich dem demokratiſchen Geiſt der Zeit nicht anpaſſen
können veranlaßt würden der demokratiſchen Partei den
Rücken zu kehren Das Parteiprogramm das uns vorliegt
enthält vieles was wir keineswegs für richtig
halten Der Parteitag wird eine viel ſchärfere Linie
herausarbeiten müſſen und es wird ſich auch dabei heraus
ſtellen daß auch der Parteitag nur ein noch unvollkommenes
Aktionsprogramm beſchließen kann Die endgültige Formu
tierung eines Programms das getragen ſein muß von den
Jdeen die heute ungusgeſprochen im Volke ſchlummern wird
man einer Kommiſſion übertragen müſſen die zuſammen
geſetzt aus den beſten Köpfen die demokratiſchen Gedanken
niederzulegen haben wird

Was iſt es denn nun das heute un ausgeſprochen im Volk
vorhanden iſt Drei Gedanken ſind es die das innere
Gefühl der Maſſe bewegen Die Gedanken der Demo
kratie rückhaltlos auf allen Gebieten des wirtſchaftlichen
und politiſchen Lebens durchgeführt der ſoziale Ge
danke als die Auswertung der ſozialen Revolution und
ſchließlich das deutſche Gefühl das Deutſchland ſeinen
berechtigten Platz unter den Weltvölkern wieder er
halten muß

Soziale Volks gemeinſchaft kann man kurz
hefaßt ſomit das gefühlsmäßige Streben das heutzutage
vorhanden iſt benennen Diejenige Partei die
dieſe ſoziale Volksgemeinſchaft ehrlich
verwirklicht hat die Führung bei dem Wie
deraufbau Neudeutſchlands und auch die Füh
rung der Maſſe Wir hoffen daß der Parteitag der
demokratiſchen Partei ſich für dieſen Gedankengang einſetzt
dann braucht uns um die Zukunft der Partei nicht bange zu
jein dann hat ſie die Zukunft

We
Preußiſche Lanöesverſammiung

WIB Berlin 11 Juli
Präſident Leinert eröffnet die Sitzung um 1 Uhr 25

Das Eiſenbahnanleihegeſeg
teht zur zweiten Beratung

Berichterſtatter Abg Schubert Soz beantragt namens
des Ausſchuſſes die unveränderte Annahme des Entwurfes
der insgeſamt 113 Millionen Mark anfordert

Miniſter der öffentlichen Arbeiten Oeſer Die vergebenen
Arbeiten konnten zu den vereinbarten Preifen nicht durch
geſührt werden Wie mußten die Preiſe erhöhen Die Vor
lage enthält noch nicht alle Mehrforderungen Wir werden
künftig mit Bauten vorſichtiger ſein müſſen als bisher Die
Freisſenkung der Lebensmittel hat jetzt
ſchon den Wert einer Lohnerhöhung von
50 Pfennigenfürdie Stunde Die Schleichhandels
preiſe ſind gefallen Eine Senkung der Kleider
ind Schuhwarenpreiſe iſt demnächſt auch zu er
warten Das Reich wird dazu 500 Millionen beiſteuern
Die finanzielle Geſundung der Beamten und Arbeiter wollen
wir dadurch weiter fördern daß wir auf eine be
grenzte Zeit auch die beſtehenden Gehälter
und Löhne noch aufrechter halten Wir müſſen
uns alle durchdringen laſſen von der großen Verantwortung
die auf uns laſtet Tun wir jetzt nicht alle unſere Schukdig
keit dann iſt unſer Land nicht mehr zu retten Jch will die
Demokrariſſerung der Verwaltung Jch werde mein Pro
gramm feſthalten und durchführen Lebhefter Beifall

Abg Riebel Charlottenburg Dem Die Streiks
m ü e n aufhören Die Eiſenbahner dürfen ſich nicht zu
volitiſchen Zwecken mißbrauchen laſſen Jch
danke dem Miniſter für ſeine Erklärungen und bitte ihn
weiter ein Miniſter der ſoziclen Tat zu ſein

Abg Dr Seelmann Dn Jch bitte die Regierung den
Worten die Tat folgen zu laſſen Die Eiſenbahner haben in
der Tat die Hand an der Gurgel des Staates
Hie Eiſenbahner müſſen ſich ihrer großen Verantwortung
bewußt werden

Abg Langer Oberhaufen D Vpt Das Vorgehen der
Verwaltung und die Erklärungen des Miniſters finden unſere
Billigung Wir hoffen daß die Eiſenbahner den Weg zur
Pflicht und zur Arbeit finden werden
Abg Paul Hoffmann U S Der Vorlage ſtimmen

wir zu Bei ver Reorganiſation ſollen die Arbeiter nicht
bloß gehört werden ſondern ſie ſollen ein Mitbeſtümmungs
recht haben Als der Redner das Staatsminiſterium der
e r von Lügen beſchuldigt wird er zur Ordnung
gerufen

Abg Bruſt Ztr Jch ſtimme dem Entwurf zu Von
den Beamten und Arbeitern müſſen wir Diſziplin verlangen

Abg Schubert Soz Die politiſchen Draht
zieher haben den Eiſenbahnerſtreik herbei
g ef ührt um der Regierung die Möglichkeit für die Heran
bringung von Lekensmitteln und damit zur Zufriedenſtellung
der Eiſenbahner zu nehmen Lärm bei den Unabh Soz
Die Vorlage wird in zweiter und ohne weitere Aus
rade auch in dritter Leſung und im ganzen angenommen

jerauf wird die zweite Berotung des Miniſteriums des
Jnnern fortgeſetzt
Abg udjuhl Dem erſucht die Regierun

förmlichen Anfrage um Auskunft über die
in einer

ehand

und Gefangenen die jeder Menſchlichkeit Hohn ſpreche
Ein treter des Kriegsminiſters en die völker

rechtswidrige Behandlung der Geiſeln und Gefangenen hat
General von Hammerſtein wiederholt irre erhoben
General Rudant hat aber keine Antwort er
teilt Hört hörtDr v Richter D Vpt erſucht um Auskunft über
den Umfang der n der Arbeiterund Soldatenräte in der Stadt und Ge
meindeverwaltung ferner über die nd beider Anſtellung und Entlaſſung von Staatsbeamten Es ſind
viele Beamte lediglich deshalb entlaſſen worden weil ſie
nicht auf dem politiſchen Standpunkt der Re
gierung ſtehen Gegen die Ernennung der jetzigen
Oberpräſidenten von Schleswig Holſtein und Schleſien und

egen den Regierungspräſidenten von Frankfurt an der Oder
ben wir beſonders große Bedenken

Miniſter des Jnnern Heine Die von mir ſchon früher
mitgeteilten Grundſätze über die Beamtenernennung haben
ſeinerzeit größtenteils auch die t Vorredners ge
funden Die preußiſche Regierung hat Herrn von Richter in
Schutz genommen gegen ſolche Perſonen die an ſeiner poli
tiſchen Auffaſſung Anſtoß nahmen Wir denken nicht
daran einen Herrn bloß wegen ſeiner Ge
ſinnungaufeinen beſtimmten Platz u ſtellen
Jn der Frage nach der Geeignetheit ſind wir äußerſt
am und gewiſſenhaft Und trotzdem kann da und dort ein

ißgriff paſſieren Wir werden niemanden der
Geſinnung wegen verfolgen Uebrigens wird die
Regierung den Hauptieil ihres Beamtenernennungsrechts in
die Hände der Kommunalverwaltungen legen Dadurch
begeben wir uns eines Machtmittels aber wir erwecken poli
tiſches Leben Die Schulung in den Gewerkſchaften ſt ſo gut
daß viele daraus hervorgegangene Männer ſehr wohl zu
hohen Staatsämtern geeignet ſind

Abg Ledemann Soz der Regierung bekannt daß
techniſche Angeſtellte wegen ihrer Tätigkeit im Gemeinde
dienſt willkürlich entlaſſen worden ſind

Miniſter Heine Es gibt kein Geſetz das es einem Arbeit
ber unmöglich macht einem Angeſtellten wegen ſeinerTat keit als Stadtverordneter zu kündigen

ienstag 1 Uhr Fortſetzung vorher kleine Anfragen
Gemeinderecht der Frauen kleinere Vorlagen

Schluß 65 Uhr
Unzweifelhaft gegen Wiſſells Planwirtſchaſt

Berlin 11 Juli Eigene Drahtnachricht Wie man
uns von zuſtändiger Stelle mitteilt liegt zurzeit ein Rück
krittsgeſuchs Wiſſells noch nicht vor gber nach der Stellung
des Kabinetts zur Planwirtſchaft und nach der Haltung der
mehrheits ſozialiſtiſchen Fraktion der Nationaſverſammlung
iſt es kaum möglich daß Wiſſell ſein Amt weriterſührt Das
Kabinett hat ſich unzweideutig gegen die Wiſſellſche Plan
wirtſchaft feſtgelegt

Keine Keubilöung der ſächſiſchen
Kegierung

WTB Dresden 11 Zuli Die

lung der von den Polen feſt 3 Geiſeln

Verhandlungen der
ſozialdemokratiſchen Volksammerfraktion mit der Unabhängigen
Fraktion wegen der Reubildung der ſächſiſchen Re
gierung ſind reſultatlos verlaufen Die Ungabhängigen
ſtellte für die Beteiligung an der e zgirrrng r Bedingungen
Parität bei der Beſetzung der Miniſtervpoſten Einführung
des Räteſyſtems und Bildung eines Arbeiterrats alſo
eines gewiſſen Rebenpärlaments Die ſozialdemokratiſche
Fraktion glauhte auf dieſe Forderungen nicht eingehen zu kön
nen und ſo haben ſich die Verhandlungen mit den Unabhün
gigen zerſchlagen Da im gegenwärtigen Augenblick auch die
demokratiſche Fraktion keinen beſonderen Wert mehr auf den
Eintritt eines ihrer Mitglieder in die Regiernng legt wird
die segen wärtige mehrheitsſozialdemokratiſche Regierung vorläufig am Ruder bleiben
Jm Laufe des Monats Auguſt ſollen jedoch die Veſprechungen
zwiſchen den einzelnen Parteien behufs Umbildung der Regie
rung von neuen aufgenommen werden

Funahme des Terrors in Oberſchleſten
Dynamitattentate

Oppeln 11 Juli Eigene Drahtnachricht Der
Terror in Oberſchleſſten nimmt fäglich zu Insbeſondere
häufen ſich die Dynamitattentate Nachdem
dem Direktor der Donnersmarckhütte bei Rybhnik eine Dyng
mitbombe in ſeinem Wohnhauſe zur Exploſion gebracht worden war wurde in der Antonienhütte in das Scafgimner
eines Wachtmeiſters eine Handgrangte geworfen die aber
nur geringen Schaden anrichtete Insbeſondere iſt es der
Rubniker Sezirk in dem der Terror mit größter Rückſfichts
loſigkeit geführt wir Als Veweis dafür wird der Mord an
dem Leulnant Steffens angeführt der bei einem Patrouillen
gang durch vier Revolperſchüſſe getötet wurde weil er ein
aufreizendes polniſches Plakat hatte entfernen laſſen Die
Raubüberfälle durch Banden nehmen überhonvd

Abflauen öes Streiks in Oberſchleſten
WTB Kattowitz 11 Juli Die Preſſeſtelle des

Stagtskommiſſarigts ſchreibt Der Streik im Rybniker Revier
ſcheint abzuflauen Donnersmarckgrube ſtreikt zwar noch die
Arbeiterſchaft hat aber geſtern beſchloſſen am Montag wieder
in die Arbeit einzutreten Auch auf den übrigen Gruben des
Rybniker Reviers iſt Neigung vorhanden am Montag wieder
die Arbeit aufzunehmen

Blutige Zulammenſtöße in Warſchau

Oppeln 11 Juli Eigene Drahtnachricht Wie aus
Sonnewitſch mitgeteiit wird kam es in der erſten Juliwoche
in Warſchau zu m e en en zwiſchen den Kom
muniſten und dem Militär Die Warſchquer Kommuniſten
und die ſozialdemokratiſche Parteileitung erließen einen Auf
ruf zum Generglſtreik Die Straßenbaghnen ſtellten den Ve
e r Zeilungen erſcheinen nicht Auch die Beleuchtung
verſagte

Die Unabhängigen gegen die Polen
WTB Berlin 11 Juli Wie die B erfährt er

klärte der Führer der unabhängigen Sozialiſten in Gleiwitz
Ran in einer Verſammlung bei der bevorſtehenden Abftim
mung müſſe der Kampf den Polen gelten Jeder müſſe ſich
beſinnen daß er deutſch von Geburt und Geſinnung ſei und
alles von deutſcher Kultur und Geſittung empfangen habe

Selbſtverſtändlich ſek daß alle Parkekgeneoſfen hre Sturmes
für das Deutſchtum abgeben mühßten

Programm des neuen tſchechiſchen Minſſterpräſſdenten

WTB 11 Juli Jn der Rationalverſammlung hieltMini W ravett Tuſar ſeine Program in der er be
züglich der Slowakei erklärte die Verhältniſſe ſeien noch mjpkonſolidiert Man müſſe i auf die bewaff
nete Macht verlaſſen dankte Franzoſen und Jtalienern für ihre Hilfe gegen Ungarn Die Beſchränkung der
bürgerlichen Freiheiten werde aufgehoben werden ſobald die
Slowakei nicht mehr bedroht ſei In der äußeren Politik wür
den weiterhin die h Beziehungen zu den Alli
ierten gepflegt und vertieft Mit allen übrigen Staaten ſollten
de Beziehungen aufrechterhalten werden Ueber die innere

olitik ſagte der Miniſterpräſident daß für das Zuſammen
eben mit den nationalen Minderheiten die Prinzipien der

Demokratie Geltung haben ſollten die für die Bürger des
Staates Gleichheit vor dem Geſetz bedeuteten Zur Exnäh
rungsfrage bemerkte Tuſar das Getreide ſolle weiter ſtaatlich
bewirtſchaftet werden ie Regierung wolle dem Abſchluß von
Handelsverträgen beſondere Aufmerkſamkeit widmen Der Or
ganiſation der Produktion wolle die Regierung die größte Auf
merkſamkeit ſchenken unter Berückſichtigung der Kräfte des
Sozialismus und der Jdeen des arbeitenden Volkes wobei ſie
ſich aber bewußt ſei daß der Produktionsmechanismus keine ga
waltſamen Eingriffe vertrage

Tſchechoſlovakiſche Rüſtungen gegen öden
Bolſchewismus

WB Wien 11 Juli Auf eine Anfrage des Prager
Korreſpondenten der Neuen Freien Preſſe nach dem Zwes
der tſchecho ſlowakiſchen Rüſtungen nach dem Friedensſchluf
erklärte der Oberkommandant der tſchecho ſlowakiſchen Armee
General Pelle es gebe keinen ungariſchen oder ruſſiſchen
ondern nur einen einheitlichen a a deſſen Ziele

e gleichen ſeien Verfalle heute Prag oder Wien dem
Bolſchewismus ſo nehme dieſer nach Deutſchland oder Weſt
europa weiter ſeinen Bei einem Angriff der Volſche
wiſten gegen Deutſch Oeſterreich würden r Vorräte ar
n r Banknoten und Munitionsſabriken in die
Hände Ungarns fallen wodurch der Bolſchewismus neuer
dings bedeutend geſtärkt würde Die wirklich gefährliche
Zeit kommt erſt im Herbſt da ein allgemeiner Bol
ſchewiſtenangriff für dieſe Jahreszeit vor
bereitet würde
Die Verſtümmelung des öſterreichiſchen Eiſenbahnnetzes

W IB Saint Germainen Laye 11 Juli Staatskanzler
Renner hat Clemenceau eine Note überreichen laſſen in der
gegen die Verſtümmelung des deutſch öſter
reichiſchen Eiſenbahnnetzes durch die Friedens
bedingungen Einſpruch erhoben wird Geradezu grotesk ſei
die Verſtümmelung der öſt ichen und nördlichen Linien Die
bei Deutſch Oeſterreich verbleibenden Reſte wieſen Längen

von 42 bis 164 Kilometern auf Für dieſe Linien
beſtünden in Wien große Kopfſtationen mit gewaltigen An
lagen und Betriebskoſten die in keinem Verhältnis mehr zu
dem erzielbaren Erträgniſſe ſtänden Das verſtümmelte Bahn
netz ſei augenblicklich in troſtloſem Zuſtande Deutſch Oeſter
in verfüge nicht über die Mittel r Wiederaufbau

Dieſem zerrütteten Eiſenbahnweſen würden durch die Frie
densbedingungn zum Teil unerfüllbare Verpflichtungen auf
erlegt Zu ganz unerträglichen und unmöglichen Verhält
niſſen müſſe es führen wenn den anderen aus der öſter
reichiſch ungariſchen Monarchie hervorgegangenen Staaten
Rechte eingeräumt würden die Deutſch Oeſterreich gegen
über verweigert würden Weiter wendet ſich die Note da
gegen daß nach den Friedensbedingungen der Schiffspark
der deutſch öſterreichiſchen Schiffahrtsgeſellſchaften und ihre
Anlagen aufgeteilt und gegen Entſchädigung abgelöſt werden
ſollen Dies bedeute praktiſch eine Beeinträchtigung des
Donauverkehrs und wirtſchaftlich die Entziehung eines der
wichtigſten Mittel Deutſch Oeſterreichs ſich Nahrungsmittelund Rohſtoffe zu beſchaffen Auch bei den Verkehrsfragen

werde die Regelung im Friedensvertrag nur gegenüber
jenen möglich ſein mit denen Oeſterreich ſich im Kriege be
funden habe Das Verhältnis der Gebiete der früheren
Monarchie untereinander könnte dagegen nur durch einen
Ausſchuß unter Leitung der Großmächte rationell geordnet
werden

Die Friedensverhanölungen mit Bulgarien
WTB Verſailles 1 Juli Die alliierten und aſſo

ziierten Regierungen haben die u Regierung aufge
fordert zum 25 Juli eine Friedensdelegation nach Enghien les
Baine zu entſenden

Die deutſchen Opfer von Scapaflow
WTB Berlin 11 Juli Wie verlautet hat ein aus

Scapufſlow zurückgekehrter Offizier gemeldet daß dort Kor
velkenkapitän Schumann und mindeſtens fünf Mannſchaftey
ums Leben gekommen ſind

Die Verhanölungen im Berliner Verkehrsſtreik
Verlin 11 Juli Eigene Drahinachricht Zwiſchen

der Streikleikung und dem Zentralvorſtand des Trangport
arbeiterverbandes haben heute vormittag Beratungen ſtatt
gefunden um eine Grundlage zu direkten Verhandlungen mit
dem Arbeitgeberverbande én finden Es iſt dann ſeitens der
Leitung des Transportarbeiterverbandes beim Vorſitzenden
des Arbeitgeberverbandes telegraphiſch angefragt worden ob
die Arbeitgeber zu direkten Verhandlungen bereit ſeien
Dieſe F iſt bejaht worden ſo daß vorausſichtlich am
re onnabend direkte Verhandlungen eingeleitet wer
den dürften Nachdem man nun auch in den Kreiſen ver
Ausſtändigen eingeſehen hat daß der Streik nicht weiter
fortgeſetzt werden kann iſt Grund zu der Annahme vorhanden

r er auf die eine oder andere Weiſe hald beende
werden wird

Eine einmalige Fettzulage
Berlin 11 Juli Nachdem bereits der Ernährungs

miniſter vor wenigen Tagen erklärt hat daß eine Verbeſſe
rung der Lebensmittelverſorgung zu verbilligten Preiſen
eintreten ſoll wird zur Behebung des dringendſten Fett
hungers im Laufe des Juli eine einmalige Sonderzulage von
ausländiſchem Sveiſefett in Höhe von 200 Gramm ausgegeben
werden
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Aber deutſchjapanſſche Abmachungen
W BSerlin 11 Bu der Waſhingtoner Meldung

Senator Wil be deme
n vo e Ttragſ verpflichten Ru land bei der Wieder

e w hre r Stelung zu helfen erkt die DeutſS anmiich die Vehanptang on geheimen Ab
zwiſchen Deutſchland und Japan über die Zu

ſtaltung Rußlands zuerſt im November 1918 aufge
Sie wurde von der ruſſiſchen Telegraphen Agentur
und zu Anseinanderjesungen gegen den

idemann benutzt mals erfolgte
ein deutſches Dementi dahingehend daß von derartigen Ver
en zuſtändiger Stelle nichts bekannt wäre Als
die einige Wochen ſpäter wiederum auftauchte iſt
ſie nochmals dementiert worden

ku

die Marokkofrage im franzöſiſchen Kammerausſchuß
WTB Verſailles 11 Juli Der Kammerausſchuß zur Prü

ung des Friedensvertrages beſchäftigte ſich geſtern mit den
Klauſeln betreffend Marokko Aegypten Liberia Siam und
Schantung Der Berichterſtatter Long ſprach ſeine Genugtuung
darüber aus daß Frankreich nunmehr volle Bewegungsfreiheitin Marotte habe und damit die Akte von Algeciras für
null und nichtig erklärt werde Auch Tanger habenunmehr ſeinen internationalen Charakter verloren Jn
Schantungfrage könne Frankreich dem Vertrage zuſtimmen da
Amerika ihn zeichnete

Aufnahme der Firbeit im Zugauer Revier
WTB Zwickau 11 Juli Heute früh iſt auf den Gruben

es e gauOelsniver Reviers die Arbeit wieder aufgenommen
w

König Feröfnanös Wertgegenſtände in England
beſchlagnahmt

Saag 11 Juli Eigene Drahinachricht Auf Er
ſuchen des Genergiſtagtsanwalts ordnete der Oberſte Ge
richtshof die jiagnahme ſämtlicher in England befind
lichen Wertgegenſtände die dem König Ferdinand von Vul
garien gehören an Es handelt ſich um Gegenſtände im Ge
ſamtwerte von etwa 400 900 Pfund

Streik der Hafenarbeiter in Helſingfors
WTB Saag 11 Juli Drahtnachricht Heute geht

eine Erklärung der niederländiſchen Regierung an die aſſeziter
zen Mächte in der ſie ſich damit einverſtanden erklärt daß die
holländiſchen Abmachungen mit den aſſoziierten Mächten bei der
Uufhebung der Blockade automatiſch außer Kraft treten

Aus der demokratiſchen Bewegung
Der neue Vorſtand der demokratiſchen Fraktion

Weimar 10 Juli Die demokratiſche Fraktion der National
derſammlung hat heute die Vorſtandswahlen vorgenommen
An Stelle des Abg v Payer der bisher erſter Vorſitzender war
und künftig im weiteren Vorſtand verbleibt wurde Abg
Schiffe r Magdeburg zum erſten Vorſitzenden gewählt Wei
ter wurden zu Vorſitzenden gewählt die Abgg Naumann
Peterſen und Hartmann Abg v Payer behält den
Sitz im Aelteſtenrat und hat den Vorſitz im Jnterfraktionellen
Ausſchusß

Halle und Umgebung
Ha den 12 Juli 1919

Einheitsgewerkſchaft und Angeſtelltenmacht
Ueber dieſes Thema ſprach in einer erweiterten Monats

zerſammlung des Verbandes deutſcher Handlungs
gehilfen zu der diesmal auch anderen Angeſtellten Zutritt
geſtattet war für die ſich der Saal von Mars la Tour faſt
als zu klein erwies Herr Thal aus Leipzig Er ging von
den Tarifverhandlungen aus wobei ſich die Notwendigkeit einer
einheitlichen Front klar herausgeſtellt habe Wenn vor dem
Kriege bei Verhandlungen mit den Unternehmern die Organi
jationen hinter den Einzelnen zurücktraten oder auch ganz aus
geſchaltet wurden und wenn infolgedeſſen die Angeſtellken nie
etwas erreichen konnten ſo liegt die Schuld bei dieſen ſelbſt
So blieben ſie auch im Kriege in ihrem Gehalt hinter den
Unternebmergewinnen wie den hohen Löhnen der Arbeiter zu
tück Als aber nach der Revolution die Verbände für verhand
ungsfähig erklärt wurden und Angeſtelltenausſchüſſe in aktions
fähiger Geſtalt geſchaffen wurden änderten ſich die Organiſa
tionsgrundlagen Sie wurden von Einzelnen in die Geſamtheit
des Betriebes verlegt und die Organiſation übernahm in allen
wirtſchaftlichen Verhältniſſen und ohne Unterſchied des Berufes
die Vertretung der Arbeitnehmer gegenüber den Betriebs
leitungen r dieſer Ausſchuß hat ohne eine größere Ange

er als Rückendeckung keine Macht Die Anzahl
olcher Verbände wieder zerſplitterte die Kräfte Trotz der Ar
beitsgemeinſchaft und trotz des Gewerkſchaftsbundes hindert der
Einzelverbandsegoismus immer noch die nötige Geſchloſſenheit
Schlimmer wird und wirkt dieſer Rachteil außerhalb des ein
zelnen Betriebes beſonders bei den Tarifverhandlungen wo doch
bei der ſtärkſten zentralen Zuſammenfaſſung der Arbeitgeber
auch eine geſchloſſene Linie aller Angeſtellten als ſelbſtverſtänd
lich gefordert werden müſſe Jn Zukunft wird ſich das Durch
k en von Tarifen aber noch ſchwieriger geſtalten man wird
da kaum um die Anwendung aller Kampfmittel herumkommen
ſelbſt nicht den Streik Auch deshalb muß man über den Be
rufsverband zur Einheitsorganiſation fortſchreiten

ſolchen materiellen Fragen gilt es auch das Durch
von Forderungen ideeller Art Als Menſchen wollen die

ingeſtellten anerkannt ſein Neben die politiſche Freiheit ſoll
die wirtſchaftliche treten Hier ſteht ſollen die Tarifverträge
wirklich von Segen ſein das Mitbeſtimmungsrecht in
allen Angeſtelltenfragen im Vordergrunde nicht zuletzt um be
rufsfremde oder berufsuntüchtige Elemente fern zu halten oder
um den Lohndruck durch die Frauen zu beſeitigen darum muß
auch der r r organiſiert werden Darüber hin
aus geht das S n nach einem Parlament der Arbeit denn
d Objekt allein auch Subjekt der Geſetzgebung wollen die

itnehmer ſein Für die Betriebsausſchüſſe verlangen ſie
Senr menſetzung nicht die Zahl ſondern die wirtVebentung l Beruf tſcheidetnen rufsgruppen entſcheidethilft durchgreifend keine Arbeitsgemei t ſonderdie Einheitsorganiſation etnſchaft jondern nur

Und z wird kein Miſchmaſchverband wie ihre
r h ren dern Zuſammenfaſſung und Gliederung zu

gleich Die oder Brancheverbände wie ſie ſchon jetzt
unter den e egeten ſich gebildet haben die

maber in ihrer Kleinheit tig ſind ſollen zu Fachorgani
ſationen ausgehaut werden in denen ſich die einzelnen Betriebs

723 zu örtlichen zuſammenſchließen dieſe wieder in einem
g wirt lich zuſammenhängenden Gebiete zu Kreis
oder einigungen und dieſe endlich zu einer einzigen
großen Rei mit ſelbſt zu wählender Leitung Neben
dieſer Teilung wird 33 vertikale Gliedern Batztinden di kauimänniſchen

der
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und die kechnkſchen Angeſtellten und als dritte die Werkmeumfaſſen ſollen und ſich jede wieder in männliche und welle

Abteilungen ſcheiden wird All das aber ſoll ſtraff zu einer
geſchloſſenen Organiſation zu ſammengeſetzt werden Die
des Rechts und der Freiheit ſollen die geiſtige Grundlage dazu
bilden nicht nur nach oben ſondern auch gegen links wird ſie
verteidigt werden müſſen Darum forderte der Redner als
e eutralität in allen partei politiſchen

ragenEr erntete mit ſeinen Ausführungen ſtarken Beifall Von
den Gegnern des Einheitsverbandes nahm nur Herr Herz vom
Deutſchnationalen Handlungsgehilfenverband zu den Ausführun
gen Stellung Er zog die Frauenfrage heran und die nach ſei
ner Anſicht zu große Verſchiedenheit aller hier zuſammenzufaſſen
den Beruſe Er würde um eines in ſeiner Entwicklung noch
unſichern Verbandes willen ſeine feſte Berufsorganiſation nicht
aufgeben Jn einem Schlußwort erörterte Herr Thal die geg
neriſchen Einwendungen im Sinne ſeiner erſten Ausführungen

Vaturwiſſenſchaftlicher Verein für Sachſen und
Thüringen

Jn der letzten Sitzung ſprach Herr Lehrer Haupt über
das auch praktiſch hochintereſſante Thema Flugtechnik der Jn
ſekten Er führte etwa folgendes aus

Das Prinzip des Fluges iſt beim Flugzeug beim Vogel
und beim Jnſekt dasſelbe indem Luft von vorn nach hinten
befördert alſo ein Luftſtrom erzeugt wird auf dem der mecha
niſche oder lebende Flieger dahingleitet Am unwirtſchaftlich
ſten weil nach Art eines Schlittens arbeitet hierbei das Flug
zeug Vögel und Jnſekten dagegen nutzen die gaufgewandte
Energie voll aus weil ſie gewiſſermaßen auf dem Luftſtrom
rollen nur löſen ſie das Problem auf verſchiedene Weiſe Be
merkenswert für das Jnſekt iſt daß ſeine Flügel keine Glied
maßen ſondern ſehr weit ſeitlich ausgezogene Hautfalten ſind
Sie werden auch nicht durch direkt angreifende Flugmuskeln
bewegt ſondern auf indirekte Weiſe indem kräftige Muskeln
im Jnnern des Bruſtkörpers Rücken und Bauchwölbung gegen
einander ziehen bezw abflachen und wieder aufwölben Dieſe
Bewegungen bewirken den Ausſchlag des Flügels der ſich beim
Jnſekt in Form einer 8 vollzieht Die Gliederung der Flügel
fläche bei vierflügeligen Jnſekten ausgenommen Libellen er
läuterte Vortragender am Cikadenflügel Es läßt ſich hier ein
größerer vorderer Teil unterſcheiden der in einer Längsfalte
aufzukippen vermag und als Luftſchraube wirkt und ein klei
nerer hinterer Teil der dem Vorderteil als Stütze dient und
zugleich den Hinterflügel koppelt Dieſer hintere Teil des
Vorderflügels bildet mit dem Hinterflügel zuſammen die Trag
fläche Jm Vergleich mit dem Flugzeug zeigte Vortragender
die Angriffspunkte der Bewegungskomponenten und die daraus
reſultierende Vor und Auftriebsbewegung Trotzdem beim Jn
ſekt im Gegenſatz zum Flugzeug und Vogel der Schwerpunkt
hinter dem Druckpunkt liegt iſt es gut ſtabiliſiert Kompenſa
toriſche Bewegungen führt es wegen des Fehlens eines Schwan
zes vermutlich mit dem Hinterleibe aus oder vielleicht auch
mit den in Pfeilfliegerſtellung gehaltenen Flügeldecken Käfer
Die beſten Flieger unter ihnen ſind die Schwärmer Schmetter
linge deren Leib die Form eines Stromlinienkörpers hat
Alle bis jetzt angeſtellten Berechnungen über Tragkraft und Hub
ſind falſch da man das Gewicht des Körpers in Beziehung zur
ganzen Flügelfläche ſetzte während nur ein Teil derſelben als
Tragfläche dient Bei den Fliegen ſind Propeller und Trag
fläche in einem Flügel vereinigt Die ſogen Schwingkölbchen
ſind nur Sinneswerkzeuge Einige Jnſekten beſitzen zu langen
Schwänzen ausgezogene Hinterflügel die als Stabiliſatoren
dienen Würde es glücken einen nach Art der Jnſekten ge
bauten Flugapparat anzufertigen ſo könnte die aufgewandte
Bewegungskraft zu 100 Prozent ausgenutzt werden anſtatt wie
bisher zu 75 Prozent

Der Vortragende erläuterte ſeine Ausführungen an Zeich
nungen einem Flügelmodell und einer Auswahl von Jnſekten

in Flugſtellung
Hausanſchlüſſe in der Großen Steinſtraße und Merſeburger

Straße Jn der Großen Steinſtraße zwiſchen Martinsberg und
der Straße nach der Mittelſchule ſowie in der Merſeburger
Straße zwiſchen Pfännerhöhe und Thüringer Straße werden jetzt
Pflaſterarbeiten ausgeführt Die Beſitzer der anliegenden
Grundſtücke ſind gehalten etwaige Hausanſchlüſſe für Kanal
Gas Waſſer elektriſche und Fernſprechleitungen ſoweit ſolche
neu hergeſtellt oder geändert werden müſſen jetzt ausführen zu
laſſen da in den nächſten 3 Jahren Aufgrabungen in dieſen
Strußenſtrecken nicht geſtattet werden dürfen
Gaben für die Lettow Vorbeg Spende Der Ausſchuß für
die Lettow Vorbeck Spende peröffentlicht hiermit ſeine 5 Quit
tung Die Spende beträgt jetzt ſchon über 7000 M San Rat
Dr Herzfeld 10 Paul Schreck 100 Veterinärrat Fried
rich 10 Dr Hans Fielitz 200 Dr Rühle 20 DrSchwabe 10 Amtsgerichtsrat Gottſchalk 10 Amtsgerichts
rat Rhode 5 Juſtizrat Schulenburg 25 Dr Strauch
20 Dr Seeligmüller 20 San Rat Lange 10 Herr
Greve 5 San Rat Oemiſch 10 Juſtizrat Alander 50
Rechtsanwalt Bennewitz 20 Rechtsanwalt Dr Kaßler 3
Prof Haasler 10 Dr Kober 10 Dr Switalsky 50
San Rat Dr Schädrich 10 Herr Funke 20 San Rat
Kuliſch 20 San Rat Hornemann 5 Juſtizrat Kleeberg
20 Münchner Eggenfabrik 20 Herr Lenze 50San Rat Dr Gräfe 20 Dr Kohlhardt 20 Dr Schön
und Frau Schön 5 Dr Worch 5 Juſtizrat Peters 10
Juſtizrat Elge 20 Zahnarzt Schötzau 10 Dr Günther
5 Dr Baege Generaloberarzt 5 Zahnarzt Peter 10
Frau L Bunge 20 Paul Fritzſche 20 Frl Dr Brandt
10 Herr H Dütſchke 5 Herr Graf 3 Direktor Göll
5 Frau Prof Geneſt 5 Herr Ernſt Bieſecker 10
Juſtizrat Starke 5 Jngenieur May 20 Zahnarzt Dittmar 20 Herr W Creuzberg 10 Dr Weigand 10 M
San Rat Hornemann 5 Frau Pitzſchke 10 Dr Aldehoff
50 Der Ausſchuß dankt den Spendern und bittet um wei
tere reichliche Spenden an Bankhaus Lehmann Gr Steinſtr

Der Bund ſchreibt uns Die Verſammlung der Pächter des
Bundesackers Gertraudenfriedhof findet am Montag 14 Juli
abends 8 Uhr im Reſtaurant Thomas an der Deſſauer Brücke
ſtatt 1 Wahl eines Ackerrates 2 Wachdienſt 3 Verſchiedenes
Vollzähliges Erſcheinen dringend erwünſcht

a mit neutralen Ländern Zur Vermeidung von
Zweifeln wird von dem Reichspoſtminiſterium mitgeteilt daß
bezüglich des erweiterten Poſtverkehrs mit neutralen Ländern
bis auf weiteres nur offene Brief und Warenpro
ben nicht aber Poſtkarten Druckſachen und Geſchäftspapiere
zugelaſſen ſind Einſchreibebriefe können nur auf Gefahr des
Abſenders angenommen werden

Sport Nachrichten der Sagle Feſtung
Pferdeſport

Die Ausſchreibungen für die Frankfurter Rennen die am
10 und 12 Auguſt ſtattfinden liegen nun vor Es iſt ſehr
wahrſcheinlich daß die Rennen wieder auf der Grunewaldbahn
gelaufen werden Der niedrigſte Preis beträgt 10 000 M Jm
ganzen werden in den 16 Rennen der beiden Tage 224 000 M
gegeben Erſtmalig wurden auch wieder je zwei Jagdrennen
in die Programme aufgenommen Am 10 Auguſt bildet das

Landgrafen Rennen 25 000 M 1200 Meter die klaſſiſche Zwei
jährigen Prüfung die Hauptnummer während am 12 A
das den Dreijährigen vorbehaltene Alexander Rennen 25 600Mark 2000 Meter im Mittelpunkt der Ereigniſſe ſieht Für
die Ausgleichrennen iſt am 15 Juli bereits zu nennen

Exzelſior wurde nach ſeinem R im Graditz Rennen am
ienstag zu Grunewald von Herrn Haniel für 100 000

den Stall Bolleunsdorf verkauft

uguſt

Die Mitteldeutſche Meiſterſchaft och nicht entſchieden
Einen eigenarti der Spielausſchuhdes B M S V im Proteſte Ring Halle 96 SeiSe

der Anſetzung des Spieles liegen Formfehler einer Verbands
behörde vor die eine Wiederholung desſelben bedingen Und
was war dieſer Formfehler Ring hatte Rachricht daß das
Spiel 3 Uhr beginne während Halle als Spielanfang 25 Uhr
mitgeteilt bekommen hatte Und dieſer grobe Formfehler der
auf Ausgang des Svieles gar keinen Einfluß hatte iſt ſtich
haltig genug das Entſcheidungsſpiel zu wiederholen Man weif
wirklich nicht iſt das die Unfähigkeit des Spielausſchuſſes oderein Geſchäftstrick des O M B S der Kaſſe nochmals 5000 M
zuzuführen die dieſes Urteil herbeigeführt haben Jeder ſport
lich denkende Menſch wird wohl ohne weiteres einſehen daß das
Spiel aus dieſem Grunde nicht wiederholt werden dürfte Die
Entſcheidung macht dem Spielausſchus wirklich alle Ehre Streng
genommen durfte dieſer Proteſtgrund gar nicht verhandelt wer
den Da er erſt nach dem Spiele angegeben war und nach
den Satzungen vorher angebracht werden muß Als neuer Ter
min iſt der 20 Juli für das Entſcheidungsſpiel angeſent
Halle hat ſelbſtredend gegen die Entſcheidung beim Verbandestac
Berufung eingelegt der hoffentlich Erfolg haben wird

Der Kreis Thüringen im V M B V hielt in Erfurt eine
Sitzung ab Nach eingehender Beratung kam man überein
die Ligaklaſſe auf 6 Vereine zu beſchränken 2 Vereine mußte
ausſcheiden und zwar der Sportklub Weimar und der F C
Wacker Gotha Die Ligaklaſſe ſetzt ſich wie folgt zuſammen
Sportverein 1901 Gotha 1 Sportverein Jena und aus Erfur
Sportklub Boruſſia Spielvereinigung und V f B Weſt und
Südthüringen iſt dadurch nicht vertreten Oſtthüringen und der
Wartburggau hat je 1 Verein RNordthüringen ſtellt dagegen
4 Mannſchaften Als Vorſitzender wurde Freund Sportklub
Erfurt gewählt Viers Spielvereinigung wurde Schriftführ
und Fröhlich 1 Sportverein Jena Kaſſierer

Vermiſchtes
Zeppelins Werk Deutſche Erfindung engliſche Aus

beutung Die Rieſenleiſtung des engliſchen Luftſchiffes R 34
das ſeine Ozeanfahrt glücklich vollendet hat wird in der eng
liſchen Preſſe als ein neuer großer Sieg engliſchen Erfinder
geiſtes gefeiert Man könnte über dieſe Witzeleien in den eng
liſchen Blättern lachen wenn es um uns herum nicht ſo furcht
bar ernſt wäre Dieſer Zeppelin mit dem ſie den Ozean ſo
glücklich äberflogen iſt nämlich ureigenſte deutſche Geiſtes und
S2chbaoffe uSchaffen traft Made in Germany das wird den Engländern
ewig in den Ohren gellen Die Engländer ſelbſt geſtehen ein
daß 34 nach drüben verloren gegangenen deutſchen Luft
ſchiffen gebaut worden iſt Und haben ſie denn wirklich durch
ihren Ozeanflug einen Rekord aufgeſtellt Wir alle wiſſen daß
das Zeppelin Luftſchiff L 59 einſtens in ſchwerer Kriegszeit in
Bulgarien aufſtieg um den Getreuen Lettow Vorbecks neue
Munition und Verbandsmittel zu bringen L 589 befand ſich
ſchon über Oberägypten als er plötzlich Befehl erhielt umzu
kehren weil ſich nach unterdeſſen in Berlin eingelaufenen fal
ſchen Reutermeldungen die Lettow Vorbeck Schar ergeben haben
ſollte Das deutſche Luftſchiff legte ohne Zwiſchenlandung eine
Strecke von 6755 Kilometer zurück während das engliſche Luft
ſchiſff nur 5000 Kilometer bewältigte Jn ſeinem Aufruf an
das deutſche Volk nach der Kataſtrophe von Echterdingen ſagte
Graf Zeppelin daß ſeine Luftſchiffe dereinſt noch den Ozean
überfliegen würden Nun R 34 iſt ein Luftſchiff ſeines ſtar
ren Syſtems Selbſtverſtändlich iſt dieſer Zeppelin eigens für
den Ozeanflug eingerichtet und weiſt daher etwas größere
Dimenſionen als unſere Zeppeline auf Ueberall wirkt und
ſchafft jedenfalls der Deutſche ſieht man ſeine überragenden
Geiſteskräfte an der Arbeit zum Rutzen der ganzen Welt ohne
daß die Feinde es anerkennen Trotz alledem wird es heißen
müſſen Deutſchland in der Welt voran

Elektrolyteiſen Die Herſtellung und Verwendung von
Elektrolyteiſen hat man bereits vor dem Krieg beſonders in der
elektrotechniſchen Jnduſtrie mehrfach erörtert ohne über Verſuch
im kleinen hinausgekommen zu ſein Das Gewinnunsverfahren
beſtand wie die Zeitſchr d Ver deutſcher Jng ſchreibt im
weſentlichen in der Elektolyſe heißer Eiſenchloridlsſungen unter
Zuſatz hygroſkopiſcher Salze Als Anode diente Martinfluß
eiſen Der Mangel an Kupfer im Krieg veranlaßte die Erpro
bung von Führungsbändern aus Elektrolyteiſen an Stelle der
Kupferbänder von Artilleriegeſchoſſen Gründliche Schießverſuche
haben dargetan daß dabei die Geſchützrohre nicht unzuläſſig hoch
beanſprucht werden Man errichtete drei größere Verſuchsanlagen
in denen mag ſich ein Urteil über das Herſtellungsverfahren und
über die Möglichkeiten einer Verwendung des Elektrolyteiſens
nach dem heutigen Stande der Technik bilden konnte Danag
ſtehen ſeiner vorzüglichen Eignung für die Zwecke der Stark
ſtromtechnik zunächſt noch die hohen Erzeugungskoſten gegenüber
die vorderhand ſeine allgemeine Verwendung ausſchließen Das
gewonnene Elektrolyteifen enthielt nach einer Durchſchnittsang
lyſe neben reinem Eiſen folgende fremde Beſtandteile Kohlen
ſtoff Spuren bis 03 Proz Schwefel Spuren bis 0,001 Proz
Phosphor 0,025 0,1 Proßz Silizium 0,02 04 Proz Mangar

09 0,14 Proz

s

Aus dem Leſerkreiſe
Fär die BVeröffentlichungen auter diejer Ueberſchrift äberninmnt die

Redaktion keinerlei Berauntwoertangz für ſie bleibt
auf Grund des S 21 Abſ 2 des Preßgeſeßes in volew Unfange

der Sinſender verantworilich
b

Plünderung der Gräber
Die Zuſtände auf dem RNordfriedhofe ſind in

letzten Vierteljahr haltlos geworden Es vergeht kein Tag wo
nicht mindeſtens zebn bis zwanzig Gräber geplündert werden
Täglich beſuche ich das Grab meines Kindes und faſt jeder Tag
brachte mir in egter Zeit die ſchwerſten Aufregungen Statt
meiner Blumengläſer finde ich Konſervenbüchſen oder die Gläſer
ſind fort die Blumen hingeworfen Kaufe ich für mein dotes
Kindchen einen beſonders ſchönen Strauß dann iſt er am nächſten
Tage verſchwunden Auf meine Bitte und Beſchwerde im Büro
die Diebe doch wenn ſie gefaßt würden tüchtig zu
e bekam ich die Antwort Die Spitzbuben werden nicht be
traft ſondern ſie bekommen nur 3 Mark Ordnungsſtrafe An
merkung der Redaktion Dieſe Auskunft ſtellt ſich anf einen recht
lich haltloſen Standpunkt Diebſtahl iſt Diebſtahl und wird nur
mit Gefängnis beſtraft Man möge die Spitzbuben auf den
Friedhöfen nur faſſen und dem Strafrichter überantworten
wird ſeines Amtes ſchon walten Für drei Mark Ordnungs
ſtrafe ſtiehlt mancher gern für 10 Mark Blumen Wohin ſoll
das führen

Drei Wächter ſollen auf dem Friedhof ſein geſehen habe
ich ſelten mal einen trotz meines täglichen Dortfeins Am
1 Juli vormittags wurde ich ſogar das Opfer eines richtigen
Ueberfalles Zwei Burſchen im Alter von 12 15 Jahren
ſorangen in unſere Grabſtätte und riſſen meine Handtaſche mit
beträchtlichen Jnhalt von der Bank Alles das Werk eines
Augenblickes Die Diebe liefen durch das Haupttor an der

Der

Deſſauer Str der r der im chthaus ſaß hat trotzmeines iens Haltet die Diebe nichts geſehen und ge
hört Geſtern ſchmückte ich wieder das Grab meines Kindes
nur wenige Stunden haben die Blumen dort geſtanden am
Abend waren ſie geſtohlen bin es nicht allein hunderta See venn eh h a ehe



es auch bekannt Läßt ſich denn gar nichts ändern Wie
kann man geſchützt werden

Welch ein Tiefſtand einer Menſchenſeele die es fertig bringt
einem toten Kindchen die Blumen zu ſtehlen die Mutterliebe
auf das Grab legt

Daß alle Bande heiliger Scheu geriſſen ſind und vor allem
fremdes Eigentum vogelfrei iſt das gehört zum Weſen der
jeutigen Zeit Die ſittliche Verwilderung macht auch vor den
Gräbern nicht Halt Die Red

Handel Gewerbe und verkehr
Gegen die Steuerflucht

Erſchwerende Einlsſung von Kupons und Dividendenſchetnen
Die ſozialdemokratiſche Fraktion hat in der National

erſammlung folgenden Antrag in Form eines Ge
fetzentwurfes über die Zins und Dividendenzahlung inländi
ſcher Reichs Staats Kreis und Gemeindeanleihen Aktien
Kuxre Pfandbriefe und ſonſtiger börſenfähiger Schuldverſchrei
dungen und Jnhaberpapiere eingebracht SS 1 Kupons Dividendenſcheine ſonſtige Urkunden für die
Zinszahlung von Titeln ausländiſchen Reichs Staats Kreis
und Gemeindeanleihen von Aktien Kuxen Pfandbriefen und
ſonſtigen börſenfähigen Schuldverſchreibungen und Jnhaber
papieren dürften von den Schuldnern und deren Beauftragten
nur eingelöſt werden unter Vorweiſung der vollſtändigen Schuld
verſchreibungen Aktien Pfandbriefe Kure in der Geſtalt wie
ſie die Vorausſetzung des Börſenhandels bildet

s 2 Ausländiſche Zahlſtellen dürfen nicht zur
Einlöſung der Zinſen deutſcher Reichs Staats Kreis und Ge
meinde Schuldverſchreibungen Kuxen Pfandbriefen und fonſtigerbörſenfähiger Schuldverſchreibungen und Jnhaberpapiere berech

tigt werden
S 3 Jede Zahlung wie ſie im S 1 feſtgeſetzt iſt muß auf

den Zinsbogen und Talons mit dem Datum der Einlöſung von
der einlöſenden Stelle verſehen werden

S 4 Dieſes Geſetz bezieht ſich nicht 1 auf die
börſenfähigen und ſonſtigen deutſchen Jnhaberpapiere die vor
dem 1 Juli 1914 mit einem als Urkunde auszuſehenden Stempel
einer ausländiſchen Regierung und Börſe verſehen ſind und
deren Handel an ausländiſchen Effektenmärkten vor dem 1 Juli
1914 unzweifelhaft erwieſen iſt 2 auf die im Auslande auf
genommenen und nach Erklärung des Reichsfinanzminiſters im
weſentlichen im Auslande verbliebenen Anleihen deutſcher
offentlich rechtlicher Jnſtitutionen 3 auf die nach Jnkrafttreten
dieſes Geſetzes im Auslande auszugebenden Anleihen deutſcher
öffentlichrechtlicher Körperſchaften Aktiengeſellſchaften wie an
derer im Auslande zu begebenden Jnhaberpapiere
S 5 Mit der Durchführung dieſes Geſetzes wird der Reichs

finanzminiſter beauftragt

Krupp als Lokomotiv und Wagenbauer
Die Kruppſchen Werkſtätten die bei voller Beſetzung

etwa 35 000 Menſchen beſchäftigen und die im Kriege über
Hunderttauſenden Brot und Arbeit gaben kämpfen gegen
wärtig mit faſt unüberwindlichen Schwierigkeiten um das
große Werk vor dem Untergange zu retten Während Krupp
im Frieden faſt alle ziviliſierten Staaten mit Kriegsmaterial

re hat er jetzt nicht einmal auf deutſche Aufträge
dieſer Art zu rechnen und ſo mußte er bereits ſein während
des Krieges geſchaffenes Tochterwerk in München vollſtändig
ſtillegen Das ſener Werk ſollte zunächſt Texkil
waren und Schreibmaſchinen produzieren Man iſt
aber inzwiſchen davon wieder abgekommen und hat jetzt
wenigſtens für einen Teil der Werkſtätten die Herſtellung

won Lokomotiven und Wagen übernommen Dieſe Abteilung
kann jährlich etwa 300 ſchwere Lokomotipen nebſt Tender und
ttwa 2500 eiſerne 15 Tonnen Eiſenbahnwagen herſtellen
Die Staatsverwaltung hat dem Lokomotiven und Wagenbau
die Beſtellung von jährlich rund 100 Lokomotiven und rund
2000 Wagen zugeſichert An dieſem Staatsauftrag kann die
irma Krupp ſelbſt wenn es ihr wider Erwarten gelingen
llte billiger zu arbeiten als andere Lokomotiv und Wagen

fabriken im Höchſtfalle einige wenige Prozent
verdienen Der überſchießende Gewinn fließt
der Staatskaſſe zu Etwaige Verluſte übernimmt der
Staat aber nicht ſo daß alſo die Firma Krupp allein die
Verantwortung für den Geſchäftsgang trägt Sämtliche Her
ſtellungskoſten vom Lohn angefangen bis zu den Betriéebs
und Eeneralunkoſten l der nachträglichen Prüfung
zurch den Staat Neben den Staatsaufträgen ſollen auch Be
ſtellungen von anderer Seite hereingeholt werden damit
durch volle Ausnützung der Werkſtätten die Unkoſten gering
gehalten werden können Dies liegt nicht nur im Jntereſſe
des Staates und des Werkes ſondern auch im Jntereſſe der
Arbeiter und Beamtenſchaft Nur wenn die Preiſe konkur
renzfähig ſfind werden Aufträge zu erhalten ſein und nur
dann werden etwa 2000 Arbeiter und Beamte im Lokomotiv
und Wagenbau beſchäftigt werden können

Der Bau von Lokomtiven und Wogen iſt alſo nur ein
einer Schritt auf den neuen Wegen die zu beſchreiten ſind
um die ehemaligen Artilleriebetriebe in neuer Geſtalt wieder
in Tätigkeit zu ſetzen Andere Fabrikationszweige ſollen in
anderen ehemaligen Artilleriewerkſtätten aufgenommen wer
den aber große Schwierigkeiten ſind zu überwinden um auch
nur ine a ewerten Bruchteil der vielen Betriebe be
ſeßen zu nnen

vom Freihafen Danzig
Danzigs Handel beginnt bereits internationagal

werden Die erſten amerikaniſchen Firmen undFirmenſchilder in engliſcher Sprache tauchen
auf Die Rew Yorker National City Bank beabſichtigt die
Gründung einer Filiale in Berlin und wird in Danzig eine
Zweigſtelle einrichten Die Reederei und Kommiſſions
firma France and Cangda Steamſhips Corporation hat in
Danzig bereits eine Vertretung errichtet und arbeitet zu
ſammen mit der amerikaniſchen Lebensmittelkommiſſion Die
amerikaniſche Wareneinfuhr nach Polen hat jetzt in größtem Auch die ſtaatlichen Eiſenbahnwerkſtätten leiſten für den ge

Siebzehn beladene Dampfer liegen beUmfange eingeſetzt
Polenreits im Danziger Freihafen Der Abtransport nach

geht flott von ſtatten
Außer Lebensmitteln werden alle anderen Waren ins

beſondere große Mengen Baumwolle Mafchinen und Autos
eingeführt

Zu den verſchiedenen polniſchen Handels
uſern die in letzter Zeit als Geſellſchaften mit be

Die Deutſche Allg 3tg bemerkt dazu Der Bericht läßterkennen a e Polens mit amerika
niſchen Roh und Fertiszaren in größtem Umfange eingeſetzt
hat Wie lange dieſes Treiben bei der troſtloſen Lage der

olniſchen Finanzen anhalten wird kann abgewartet werden
Lagiſe wird die Lage bald für die franzöſiſchengliſchen
Kapitaliſten werden wenn ſie mit anſehen müſſen wie ihr
gutes Geld über den Umweg durch Polen der amerikaniſchen
Induſtrie den Rücken ſtärkt Daß das amerikaniſche Groß
dapital nicht geneigt iſt nach Europa deckungslsoſe Kredite
u geben darf als ſicher angenommen werden Nach unſeren
rkundigungen wird auch für Deutſchland die Hingabe ſicherer

Unterlagen bei der Jnanſpruchnahme amerikaniſchen Kre
dits als Vorbedingung angefehen Um ſo weniger wird
man eine Durchbrechung dieſes Geſchäftsprinzips im Falle
Polen vorausſehen dürfen Den deutſchen Ge ſchäfts
leuten und zwar nicht nur in Danzig ſondern auch in
dem an Polen abgetretenen Gebiet kann daher ſchon aus
rein wirtſchaftlichen Erwägungen nicht dringend genug an
geraten werden trotz der heutigen verlockenden Situation
ſich nicht in finanzielle Abhängigkeit vonpolniſchen Geſchäftsleuten zu bringen Ganz be
ſonders trifft dieſe Warnung auf das Terraingeſchäft zu das
mehr wie jedes andere auf der Grundlage von Anzahlungen
zuſtande zu kommen pflegt

Die Oſt aſiatiſche Compagnie hat im Danziger
Hafen zwei große Doppelſpeicher zur Lagerung und Stapelung uherſee cher und europäiſcher Güter zur Durchfuhr nach

dem Baltikum Polen und Finnland erworben Dieſe erſte
däniſche Reederei ſteht in engſter Geſchäftsverbindung mit
einem kürzlich gegründeten engliſchen Konzern

Börſenſtimmungsbiſd

Berlin 11 Juli Die Aufwärtsbewegung der Kurſe
ſetzte ſich heute im Börſenverkehr in verſtärktem Maße fort
Sprunghafte Steigerungen erfuhren namentlich Bahnaktien wie
Hrient und Kanada und türkiſcher Tabak mit je 15 Prozent
Jhnen folgten in entſprechenden Abſtänden Schiffahrtsaktien und
Montanwerte wo die Steigerung bei den erſteren Prozent
bei den letzteren 5 Prozent betrug Die Führung am Mon
tanmarkte hatten wieder Gelſenkirchener Stärker in ihrer Kurs
entwickelung nach oben gerichtet waren auch heute Farbwerte
bei Steigerungen von 9 Preozent Auch auf den übrigen
Märkten waren die Kursbeſſerungen durchweg in der Mehrzahl
So namentlich für rhein Metall mit 10 Prozent und Daimler
mit 4 Prozent Petroleum und Kolonialwerte lagen bei weſent
lich höheren Kurſen gleichfalls recht feſt Das Geſchäft war auf
den vorerwähnten Märkten zeitweiſe lebhafter Später wurde
es aber wieder ſtiller bei leichten Kursſchwankungen Kriegs
anleihe notierte 80 Recht feſt lagen auch Schatzanweiſungen
und alte heimiſche Anleihen unter Bevorzugung der dreiprozen
tigen Oeſterreichiſche und ungariſche Renten ſtill zumeiſt unver
ändert Staatsbahnaktien wurden ſpäter gleichfalls um 9 Proz
geſteigert Die zu Finheitskurſen gehandelten Jnduſtriewerte
lagen überwiegend feſt

Die Deviſenkurſe blieben heute unverändert
Produktenbericht

Berlin 11 Juli Jm freien Warenverkehr überſtieg
das Angebot in Lupinen immer noch die Nachfrage Die Preiſe
ſcheinen jetzt gegenüber den ſcharfen Rückgängen der letzten Tage
einigen Halt gewonnen zu haben Für Serradella fehlt noch
jegliche Kaufluſt Jn Heu ſcheint der Bedarf verſorgt zu ſein
Auch die regneriſche Witterung iſt für Abladungen binderlich
Die übrigen Artikel liegen ſtill

Oſtbank für Handel und Gewerbe in Poſen Nach Abſchrei
bungen von 2,43 Mill M i V 642 966 M erzielte die Bank
einen Reingewinn von 3,12 2,95 Mill aus dem wie be
reits angekündigt die Verteilung einer Dividende von wieder
7 Prozent in Vorſchlag gebracht wird Zinſen erbrachten 6,37
4,54 Mill Proviſionen 2,10 1,34 Mill M Effekten 0

40 Mill Sorten 912 576 100 892 M und Finanzoperga
tionen 82 0 Mill M Die Bankunkoſten ſind auf 6,91
4,28 Mill M geſtiegen Jn der Bilanz werden ausgewieſen

Kaſſe Zinsſcheine und Sorten Guthaben bei Noten und Ab
rechnungsbanken 15,09 14,15 Mill Wechſel und unver
zinsliche Schatzanweiſungen 82,82 82,34 Mill Noftrogut
haben bei Banken 122,63 60 17 Mill Reports und Lom
bards gegen börſengängige Wertpapiere 26,27 25,14 Mill
Vorſchüſſe auf Waren und Warenverſchiffungen 1,86 2,94 Mill
Mark eigene Wertpapiere 17,33 16,75 Mill Noſtroverpflichtungen 3,02 Mill M 345 573 Guthaben deutſcher
Banken 19 48 6,95 Mill Einlagen auf proviſionsfreier
Rechnung innerhalb ſieben Tagen fällig 95,79 77,91 Mill
darüber hinaus bis zu drei Monaten fällig 29 40 29,61 Mill
Mark nach drei Monaten fällig 19,39 11,09 Mill ſonſtige
Kreditoren innerhalb ſieben Tagen fällig 152,91 125,70 Mill
Mark darüber hinaus bis zu drei Monaten fällig 2,95 3,79
Mill M und nach drei Monaten fällig 13,50 7,51 Mill M

Corona Fahrrcdwerke und Metallinduſtrie G in Bran
denburg a d S Die zwecks Stärkung der Betriebsmittel ſowie
für eine in Ausſicht genommene Vergrößerung der Fabrik be
ſchloſſene Kapitalerhöhung auf 1,1 Mill Mark iſt durchgeführt
Die voll dividendenberechtigten neuen Aktien wurden zu 120
Prozent ausgegeben Jn der Kundmachung auf Grund deren ſie
zum Dresdner Börſenhandel zugelaſſen worden ſind wird mitge
teilt daß die Geſellſchaft zwar mit Aufträgen verſehen iſt daß
ſich aber die Ausſichten bei der allgemeinen unſichern Lage nicht
beurteilen laſſen Jm Vorjahr wurde die Dividende von 8 auf
10 Prozent erhöht

Sreiserhöhung für GSlühlampen Die Vereinigten Glüh
lampenfabriken Deutſchlands erhöhten ihre Preiſe für elektriſche
Glühlampen ab 8 Juli um 30 Prozent

KönigFriedrich Auguſt Hütte in Potſchappel Die in Dres
den abgehaltene Generalverſammlung genehmigte 6 Prozent
12 Prozent Dividende Nach dem von der Verwaltung er

ſtatteten Bericht iſt im neuen Jahr die Nachfrage nach den
Fabrikaten der Hütte und auch der Eingang von Aufträgen
äußerſt lebhaft geweſen ſodaß der vorhandene Auftragsbeſtand
noch weſentlich größer iſt als zur gleichen Vorjahrszeit

Reparatur der Lolomotiven Die von einem oberſchleſiſchen
Blatt verbreitete Mitteilung wonach für die Reparaturen der
Lokomotiven nur die Privatinduſtrie in Frage komme iſt falſch

V

nannten Zweck intenſive Beißilfe und arbeiten vielfach mit
Doppelſchichten

Höchſtpreije für Zement Die durch die Bekanntmachung des
Reichskommiſſars für Zement vom 5 Mai 1919 bis zum 30
Juni feſtgeſetzten Grenzpreiſe für Zement gelten unverändert
weiter bis zum 31 Juli 1919 Die in der oben genannten Be
kanntmachung in Ausſicht geſtellten durch die Kohlenpreis
erhöhungen inzwiſchen verurſachten Zuſchläge zu den oben er
wähnten Grenzpreiſen werden nachträglich wie folgt bekannt ge
macht Für die Zeit vom 1 Mai bis 144 Juni 1919 kann einjränkter Haftung in Danzig gegründet wurden folgt jetzt

eine Geſfellſcheit für Grundſtückshandel unter der Firma Zuſchlag von 100 für die Zeit vom 15 Juni 1919 ab bis
Baltiſche ne h m h H mit einem Kapital v
200 000 Mk ſchäftsführer ſind Kaufmann
Kwasniewski in Poſen und Kurt Denſch Danzig Die Ge
ſellſchaft will mit dem Kauf Verkauf und der Verwer
tung von ſtädtiſchen und ländlichen Grundſtücken befaſſen
Offenbar handelt es ſich um einen polniſchen Verſuch auf den
h de nnd n Berger Schein holaſche
mögli i et in poHand zu bringen

Onufzy erhoben werden
auf weiteres ein Zuſchlag von 130 M für 10 000 Kilogr Zement

Nach dem 30 Juni 1919 etwa erfolgende wei
tere Kohlenpreiserhöhungen für 10 000 Kilogr Kohle ſind mit
65 Prozent in Anrechnung zu bringen hierbei ſind die vom
Reichswirtſchaftsminiſterium für das Rheiniſch Weſtfäliſche Koh
lenſyndikat für Steinkohle feſtgeſetzten Höchſtpreiſe einſchließlich

gemeinſchaftliches Vorgehen eine Reihe

teilnehmer zur Schließung ihrer Geſchäftehaben ſich zu einer Vereinigung zuſammenge um dvon e
zudrücken die auf Wiederaufſbau ihrer durch den Krieg ver
nichteten Geſchäfte abzielen

gentralverband des deutſchen Mirneralölhandels Die
Verbände des deutſchen Mineralölhandels haben ſich zu einem
Zentralverband des deutſchen Mineralölhandels e Sis
Hamburg zuſammengeſchloſſen Vorſitzender iſt Oskar ar
ſchmidt Schaarſchmidt u Co Mineralöl Geſellſchaft in am
burg ſteüvertretender Vorſitzender Martin Gieſemann Fiſcher
u Es in Leopoldshall Staßfurt Dem Vorſtand gehören wei
ter an Heinrich Goldſchmidt München Theod Gunzer Bres
lau Der Zentralverband eine gemeinſame Ver
ſammlung der Geſellſchafter der MineralölverſorgungsGeſell
ſchaft der Vertreter der MineralölJnduſtrie und des Einfuhr
handels zuſammenberufen um n die von der Regierung ge
plante Außenhandelsſtelle für Mineralöle uſw Stellung zu nel
men Für die Uebergangszeit wird die der Mineralölverſor
ungs Geſellſchaft angegliederte Aufſichtsratsſtelle für Ein und
usfuhr als ausreichend angeſehen Die Mineralölverſorgungs

el Walt dürfte übrigens mit Ende dieſes Jahres aufgelöſt
werden

Warenaustauſch zwiſchen Deutſchland und Jtalien Jn einer
in München unter Beteiligung der bayeriſchen Regierung abge
haltenen Konferenz von Vertretern des deutſchen und italie
niſchen Handels wurden auch die Artikel namhaft gemacht die
zurzeit für die Ausfuhr nach Jtalien in Betracht kommen Der
Bedarf Jtaliens erſtreckt ſich auf Zelluloſe Zink Eiſenabfälle
pharmazeutiſche Produkte Farben Halbzeugeiſen Werkzeug
Zahinzr Produkte der elektriſchen Schwachſtrominduſtrie Holz
Kaliſalze Thomasmehl Glas Buttermaſchinen und Holzbear
beitungsmaſchinen Seitens Jtaliens wurden als lieferbat
erklärt Schwefel Rohſeide Gemüſe Oel Obſt Hüte Hanfſaat
und Leinen Die Jtaliener vertraten durchweg den Standpunkt
daß man den Abſchluß der kaufmänniſchen Geſchäfte den Einzel
firmen überlaſſen müſſe daß man aber dabei die ſowohl in
Jtalien als in Deutſchland noch beſtehende Zwangswirtſchaft
nicht überſehen könne Es ſoll dahin geſtrebt werden daß zwi
ſchen deutſchen und italieniſchen Banken Abkommen getroffen
werden durch die ſich beide Parteien gegenſeiti
Kredite einräumen um in der Lage zu ſein Ein un
Ausfuhr finanzieren zu können

Trocken und Futterwerke G in Taucha b Leipzig Die
erſt kürzlich gegründete Geſellſchaft beruft auf den 4 Auguſt
eine außerordentliche Generalverſammlung in der über die Er
höhung des Grundkapitals um 400 000 wie über den Er
werb eines bereits beſtehenden Trockenwerkes Beſchluß gefaßt
werden ſoll

Tafel Salin und Spieselglasfabriken G in Fürth i B
Das abgelaufene Geſchäftsjahr erbrachte einen Warengewinn
von 1 378 264 i V 2 031 321 M denen 434 320 833 415 M an
Unkoſten und 101 685 175 852 M an Abſchreibungen gegen
überſtehen ſodaß einſchließlich des Vortrages von 228 36
143 336 M ein Reingewinn von 1 077 926 1 173 069 M ver

bleibt aus dem wie ſchon gemeldet 25 25 Prozent Dividende
und 10 0 Prozent Sondervergütung verteilt werden ſollen
Die erſte Hälfte des abgelaufenen Geſchäftsjahres erbrachte ein
derart günſtiges Ergebnis daß trotz der Ausfälle im zweiten
Semeſter ein zufriedenſtellender Abſchluß vorgelegt werden
kann Jn der Bilanz ſtehen Effekten mit 0,61 1,06 Mill M
Vorräte mit 0,15 0,17 Mill e mit 2,88 28Mill M und Kreditoren mit 1,28 1,09 Mill M zu Buch

Die Bautzener Tuchfabrik Akt Geſ in Vantzen verteilt für
1918,/19 aus einem Reingewinn von 186 564 M i V 248 121
Mark wieder 16 Prozent Dividende

Berliner Börse
vom 11 Juli 1919

Kohlenſteuer zugrunde zu legen
Aus der vogtländiſchen induſtrie Zahlreichen Fabri

Stickerei und Spi
als
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Brinkmann für Sport und BriefkaſtenMieſchner Feuilleton Unterhaltungsblatt e
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Telegramm

Avrfien Döring s Lehrmann 164 78kisendahn Aktien nHalberst Blankenb 81,785 Elberfelder Faber 297 00
fHlalle Hettstedter 75 50 Felten Guilleaume 161,00
Schantungbahn 127,50 Gasmotoren Deutz 128,75
Allg Lokal Str 132,50 Gebhard Co 288,00
Gr Berl Str 121,50 Gebbard König 84,00Magdeburger Str B Gelsenkirchen Berg 174,00Prinz tHeinrich B 291,76 Glauziger Zuckerſbk 254 00
Orientbahn 26e6,00 e W 818 50ann S 834,00Schiffahrts Aktlen Berg 182,00
Hamb Paketlahrt 1o0,00 nern Karier
Hambg Südamerika 167,50 Höchster Farbe 300 00
Hansa Damplschift 227 75 ioesch Fisen u Stanij 21600

Nordd Lloyd 102,84 e 17 00in umboldt Masch 130 00Bank Aktien e Berges 87789
Bank f Thür Kahla Porzellan S 00Berl Handelsges 152,50 Kaliw Rschersleben 164,00
Cormmerz Diskonto Körbisd Zucker Akt t
hänk 124,0o0 Kyffhäuserhütte 149,00Darmstädter Bank 110,650 Lahmeyer Co 28,50Dessauische Landes Lauchhammer 163,50
hank Laurahtitte 188,S0Deutsche Bank 195,00 Linke tlofmann 270 75Diskonto Comm 156,00 Ludwig Loewe Co 228,00

Dresdner Bank 1368 ,00 Lothringer Hütte 189,00Leipzig Credit Anst 136,50 Mannesmannröhren 1798 60
Mitteld Kreditbank 116,00 Oberschl Eisenb Bd 131,50
Mitteld Privatbank 111,00 do Caro Hag 140 00Nationalbank do Kokswerke 202 ,00Oesterr Kredit Orenstein Koppel 171 25s
Reichsbank 148,60 Phönix Berg 188 ,28S n 185S 00ein Stahliwaren 146lnädustrie Aktlen re e
Schultheiss Brauerei 248,50 Rombacher Hütten 180,50
Akt f Anilin 248,84 Rositzer Braunk 117 00
Allgem Elektr Ges 181,00 Rositzer Zucker 175,75sAmmendorfer Pa Sangerhäuser Masch 122,00piertfbk u Hugo Schneider G 184,25Anhalter Kohlenw 168,00 Schuckert Co 128,28sAnnaberger Steingut 180,00 Siemens Halske 164 o
Badische Anilin 325,00 Stettiner Vulkan ts8,00
Bergmann Elekt Akt 145,00 Stollberger Zinkh 112,00
Berl Masch Bau 212,00 5Strals Spielkarten 288,00Biswarckhütte 200,00 ZIhale Eisenhütte 245,00
Bochumer Gußstahl 186,00 Triptis Porzellan 148 ,50
Chem Fabr Buckau 117,00 Türk Tabakregsie 450,00
Chem Griesheim 205,00 Ver Köln Rottweiler 182 75
Chem fleyden 228 00 Ver Glanzstoff 457 60Consolidation Schalk 235,00 Wegelin Hübner 148,76
GröllwitzerPapierfbk 219,00 Werschen Weißenlel

r 227 718 u Brounk,utsche Luxemburg esteregeln Alkall 218
Dautsche Ueberseo Witener OQuſstahl 191Elektr 8318 a Vrede MAklzerei i 0Deutsehe Erdöl 311,00 Techau Kriebitseh
Deutsche Gesglübl 340,00 Braunk tDeutsche Kali 178,650 Zeitzer Masch 35325 ,00
Deutsche Wollen u Zelistoff Walthof 180 12
Mun 223 2 Otavi Minen 1 29,50Donnersmarkhütte 202,50
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An und Verkauf von Wertpapleren

Ausführung ailer bankmässigen Geschäfte
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